

La renuncia de Juan Carlos Zepeda a la CNH y sus implicaciones para Pemex

A partir del 1 de diciembre Juan Carlos Zepeda dejará de ser el presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, según anunció el mismo la mañana del miércoles.

Ciudad de México.- Antes de que Andrés Manuel López Obrador llegue al poder y meses antes de que termine su periodo, **Juan Carlos Zepeda decidió presentar su renuncia como presidente del regulador petrolero**, encargado de realizar las licitaciones en las que se han adjudicado más de 100 contratos de exploración y extracción de hidrocarburos a inversionistas privados.

“He tomado la decisión de terminar mi gestión al frente de la CNH a partir de diciembre de 2018”, dijo Zepeda en un comunicado de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH).

A partir de 2019, Zepeda dijo que se incorporará a una empresa administradora de fondos de capital orientada al desarrollo de proyectos en los sectores de infraestructura y energía, además de ser asesor externo de la Secretaría de Energía por invitación de Rocío Nahle, nominada a estar al frente de la dependencia en el gobierno de López Obrador.

El periodo de cinco años de Juan Carlos Zepeda como presidente de la comisión, culminaría en abril de 2019; sin embargo, ante las iniciativas del partido oficial del próximo gobierno para realizar modificaciones legales que restarían autonomía a la CNH y la Comisión Reguladora de Energía (CRE), decidió presentar su renuncia.

Con la aprobación de la reforma energética en 2014, Zepeda fue ratificado en su cargo por el Senado y posiblemente se convirtió en la figura de mayor confiabilidad para la naciente industria petrolera con intervención de recursos privados.

Sin embargo, la llegada de AMLO a la presidencia de México representa una presión al sector energético actual y los planes del próximo gobierno federal con Pemex podrían requerir personas con la misma ideología del líder morenista en puestos claves como la CNH y la CRE.

Desde la entrada en vigor de la reforma energética, Pemex abrió sus puertas a empresas extranjeras y en las últimas horas, antes de que llegue el nuevo gobierno, se ha metido el pie en el acelerador a planes ya pactados durante sus primeros años de apertura.

Sin embargo, AMLO podría llegar a transformar la petrolera paraestatal con sus planes de inversión en infraestructura. En agosto de 2018 en entrevista con *Expansión*, Juan Carlos Zepeda sugirió al gobierno entrante crear una empresa filiar a través de la que se impulse la producción, levantar capital en bolsa, y así desarrollar las áreas de hidrocarburos que posee

Ahora habrá que esperar a ver el desarrollo de las decisiones del gobierno de López Obrador sobre Pemex y sus reacciones en los mercados, mientras tanto, la calificadora Fitch Ratings decidió modificar en octubre la calificación de Pemex de estable a negativa ante la creciente incertidumbre sobre la estrategia comercial que la petrolera adoptará a partir del 1 de diciembre.